

## Edito du journal de mai 2007

### «Par kg de lait: 1 Fr. pour le paysan»!

#### Signez et faites signer le contrat d'adhésion à EMB

Uniterre a lancé depuis quelques jours une campagne d'adhésion à une commission d'Uniterre intitulée «Par kg de lait: 1 Fr pour le paysan». L'objectif est de créer un mouvement fort de producteurs de lait en Suisse qui soutiennent les quatre points ci-dessous (ce sont les points qui sont revendiqués par plus de 55'000 producteurs de lait en Europe):

1. Le prix équitable qui est seul à même de garantir la durabilité de la production laitière en Suisse est de minimum 1 Fr. par kg de lait payé net au producteur.
2. La gestion des quantités de lait à produire doit être en main des producteurs.
3. Les personnes responsables des négociations avec les différents acteurs du marché sont élus par les producteurs.
4. Si le résultat des négociations n'est pas satisfaisant, différentes actions peuvent être engagées et notamment une grève générale européenne des livraisons de lait.

Après trois ans de travail auquel Uniterre a participé, plusieurs organisations de producteurs de lait actives en Europe se sont constituées et fédérées sous le chapeau de la plateforme «European Milk Board» (EMB) et se sont mises d'accord sur des revendications communes de prix et d'actions. Parmi les grandes organisations, on trouve les Allemands du Bundesverband Deutscher Milchviehhalter (BDM) qui regroupe 50% du lait allemand, l'organisation autrichienne IG-Milch, les Belges du Belgian Dairy Board, les Hollandais du Dutch Dairy Board et bien d'autres encore; la liste s'allonge de mois en mois!

Ensembles, ces organisations constituent la plus grande alliance sectorielle de producteurs jamais constituée en Europe. C'est également la première fois que des producteurs déterminent unanimement le prix qu'ils veulent obtenir pour leur lait!

Uniterre ne veut pas manquer le train et s'engage pleinement pour créer un mouvement similaire et aussi large que possible en Suisse. C'est dans ce sens qu'il multiplie les séances d'information dans toute la Suisse romande et qu'il fait signer un contrat d'adhésion à EMB par l'intermédiaire de la commission d'Uniterre «Par kg de lait, 1 Fr. pour le paysan».

A l'heure actuelle, et suite à cinq petites séances d'information dans les cantons de Genève, Neuchâtel, Jura et Valais, près d'une trentaine de producteurs ont déjà adhéré aux revendications de la commission. Celle-ci représente désormais déjà plus de 4'000'000 de kg de lait qui proviennent de toute la Suisse romande et des contrats arrivent maintenant chaque jour au secrétariat.

Cet engouement soudain montre qu'Uniterre est sur la bonne route pour créer un large mouvement, une lame de fond, en collaboration avec les collègues européens pour que tous les producteurs puissent enfin atteindre un jour un prix équitable pour leur lait. Nous appelons dès lors toutes les organisations qui adhèrent à notre objectif des 1 Fr au moins pour tous et à l'utilisation de la grève du lait européenne comme outil ultime à nous rejoindre et à participer à nos différentes séances d'information.